

ECOS DEL DIA

La cajita de lata no pasará solitaria a la historia monada de las travessuras. Desde hoy tiene como compañera para la posteridad una revolucionaria en miniatura, incubada, desarrollada y sofocada en uno de esos modestos Cafés Canton que los hijos del Celeste Imperio, mas preocupados de la lucha por la vida que de la guerra del Tonkin, establecen lejos de su patria.

Un feroz revolucionario de veinte años, que se disfrazó previamente para el caso con el apellido áspero y erizado de Cerda, consiguió reunir en ese terreno neutral a doscientos, doscientos y tres agentes de policía, mediante la suma de veintim pesos—a razon de tres pesos por cabeza.

Con esos elementos, el éxito de la revolución quedaba asegurado, y no faltaba mas que señalar día y hora para cambiar por completo la situación de Chile. Pero cuando ya iba a resolverse esta cláusula final, los agentes de policía, que estaban allí como traidores espías, (lo que redunda considerablemente las fuerzas revolucionarias) se echaron sobre el pequeño Cromwell, se lo llevaron al cuartel, y salvaron la soberanía nacional.—Nota importante: ninguno devolvió los tres pesos.

El hecho solo de que se hubiera enviado allí a tres agentes de policía, prueba que hubo hombres grandes que tomaron a lo serio la incoherencia.

Es de advertir todavía que esos co-lejales que andaban jugando a las revoluciones, habían comunicado a todo el mundo, según voz pública, en los cafés, en el coitejo, en las calles y en el portal, que andaban en tratos con el Buin. Verdad que por el momento no disponían mas que de veintim pesos ochenta centavos, pero, una vez consumada la operación, la tesorería fiscal pagaría.

Con ese objeto se habían tomado ya todas las precauciones necesarias: el futuro tesoro, que estaba ya nombrado, había convenido sin dificultad en hacer el pago de la tropa, mediante un decreto del Ministro de Hacienda en perspectiva, cuyo nombramiento estaba también extendido en toda forma.

Parce aún que el personal completo de la administración estaba cuidadosamente escogido: Presidente provisorio de la República, ministros, intendentes, gobernadores, comandantes de policía, todo había sido previsto y proveído. Despues de cambiar radicalmente el rumbo de las cosas, los revolucionarios, como políticos honrados y sin mas ambición que la felicidad de la patria, se retirarían de la escena, y dejarían que el país hiciera elecciones completamente libres.

“Qué lección para los gobernantes!” como habría dicho aquel pensador moderno citado en vez pasada por el señor Tagle Arrate.

Al día siguiente de descubierto el tenebroso plan, La Epoca le dedicó largas columnas, a través de cuyas patéticas frases se veía estrearse de asombro y de espanto al escritor. El diario de buena pasta, con ese candor mayor de edad para el cual la compasión de la sociedad ha fundado los hospicios, aseguraba misteriosamente a su público que tenía en su poder “todos los hilos de la conspiración,” y se extendía por de pronto con prolija minuciosidad en detallar todos los incidentes de los almuerzos, comidas y cenas obsequiadas a los cabos y sargentos, por los revolucionarios, en el Café Canton.

Idas, venidas, vueltas y revueltas, y hasta ciertas frases apocalípticas cambiadas entre el jefe revolucionario y el sargento número uno, todo lo sabía el bien informado diario. Se habría dicho que sus redactores pertenecieron por un momento a la conjuración, pero que despues se habían apartado de ella, aterrados de su magnitud. Sin embargo, con una prudencia loable, La Epoca no quiso desarrollar de la carretilla todos los hilos que poseía, “para no entorpecer la acción de la justicia.”

Parce que la razón social Valderama, Yerno y Ca.,—como se llama en el mercado literario a La Epoca,—quiso por un momento jugar al alza en las revoluciones. Pero habiendo visto que el conato del Café Canton no consiguió influir en el cambio, desistió de su combinación, y despues de lanzar la alarma a la plaza, se ha recogido en impenetrable silencio. Es una verdadera lástima que se haya guardado para sí los hilos de la traición, y haya dejado al público con solo una abertura de orquesta.

Los Debates han tomado la cosa por el lado alegre. La Patria se ha sentido picada por el eterno microbio que no le deja gozar en paz del presupuesto: por el clericalismo; para ella no cabe duda alguna en que ha habido una revolución de veras, tramada por los negros cuervos clericales. Con la misma honrada buena fe con que aseguró que la copia de los registros le había ocultado don Pedro Fernandez Concha, asegura ahora que los clericales tenían verdaderamente comprado al Buin acostumbrado a no pararse en precios, el órgano oficial de la chancaca cree sinceramente que con veintim pesos, pudo comprarse un batallón.

No hai que extrañar estos errores de La Patria; quien en el ejercicio de su profesion confunde oficialmente las escrituras con las estocadas, puede muy bien confundir, como diarista, al señor Fernandez Concha con Mujica,

a un sargento con un escuadron, y a dos billetes de diez pesos con dos millones de libras esterlinas.

Entretanto, la justicia se encuentra indecisa sobre lo que debe hacer: se ha tenido la injenuidad de someter la travesura a su conocimiento, y el juez sumariando no atina a descifrar si se ha querido hacerle una burla a él, o embromar al público. No sabe tampoco si debe formar proceso, o si debe entregar a los revolucionarios a sus respectivos colejios, para que los dejen algunos domingos sin salida.

Ménois perleja se encontró la Comisión Conservadora al resolver el desahorro de Mujica.

Sólo sus miembros netamente gobiernistas rotaron en contra.

Hé aquí, en efecto, los representantes que asistieron, con su respectivo matiz político:

Erazuriz Dositeo, gobiernista neto. Dávila Larrain Vicente, gobiernista con tintes de montt-varismo. Lazo Joaquín, gobiernista neto. Letelier Ricardo, liberal independiente.

Marcoleta Pedro Nolasco, montt-varista.

Pereira Luis, conservador.

Rodriguez Rosas Joaquín, gobiernista radical.

Vergara José Francisco, radical independiente.

Zañartu Javier Luis, gobiernista neto a perpetuidad.

Zegers Julio, gobiernista desilusionado.

Paes bien, los tres gobiernistas a toda prueba, Erazuriz Dositeo, Lazo Joaquín y Zanartu Javier Luis, apoyaron con su voto el crimen. ¿No es esto bien revelador? No prueba el interés del Gobierno en sustraer el fraude a la acción de la justicia? Y no prueba por consiguiente la complicidad oficial?

Los diarios ministeriales no han cedido a declarar que todo el mundo está vivamente interesado en que el delito y el delincuente sean castigados, y el Gobierno mas interesado que todo el mundo. Y sin embargo, cuando ha llegado el momento de la prueba se ha podido ver, sin sorpresa de nadie, que en el tribunal llamado a entregar al culpable a la acción de la justicia, han sido los representantes del liberalismo gobiernista los únicos que han tratado de ampararlo.

Esperemos ahora el fallo de la justicia criminal; probablemente se encontrará en este asunto algo un poco mas serio que la cajita de lata y que la revolución de veintim pesos.

El juez de San Fernando, no de Curicó como equivocadamente se nos hizo decir, ha creído necesario dirijirnos la siguiente rectificación:

Señor Editor de Los Debates: La Union de ayer refiere una conversación que el señor ministro de relaciones exteriores sostuvo con el infrascripto, durante el viaje de inauguración del puente del Maule, en la que se atribuyen al señor Vergara Albano ciertas injanias declaraciones acerca de lo que piensa el Gobierno sobre el robo de los registros, siendo completamente inexactas, creo de mi deber rectificar.

Según los informes de La Union el señor Vergara Albano habría declarado que el Gobierno sabía perfectamente quienes habían sustraído los registros, y habría señalado como autores de la sustracción a los señores Mujica, Elizalde, Trarrazaval Vera y H. Puelma (segundo comandante de policía de Santiago).

Nada de esto es efectivo. Es verdad que en el curso de la conversación se habló incidentalmente del robo de los registros, y que el señor Vergara expresó que ese incidente había producido un vivo desagrado en el ánimo del Presidente de la República y de sus ministros; pero es absolutamente falso que haya afirmado que el Gobierno tenía conocimiento de quienes eran los autores de ese delito, ni menos que haya designado como tales a determinadas personas.

Como la relación dada por La Union puede prestarse a desagradables comentarios, ruego a Ud., señor editor, que se sirva dar cabida en las columnas de Los Debates a la presente rectificación.

Santiago, 18 de Abril de 1885.

MANUEL SALINAS. Era evidente que la rectificación tenía que venir; el silencio habría sido la confirmación oficial de lo que nosotros referimos, y eso no podía convenir al Gobierno.

Se ordenó, pues, rectificarnos y hemos sido rectificado: séale tomada en cuenta al señor Salinas su buena voluntad!

Mas para satisfacción de nuestro público, y para resguardo de nuestra propia veracidad, séanos a nuestra vez permitida oponer una simple observación a esa rectificación: si el señor Salinas no oyó las palabras que le dijo el ministro de Relaciones Exteriores, hubo en cambio muchos otros pasajeros que las oyeron: el carro iba lleno de inauguradores!

Y precisamente llegó la escena a nuestro conocimiento por boca de los que le habían oído, y no por conducto de los que solo escucharon hablar “incidentalmente del robo de los registros.”

Así también, cuando se comete un crimen, el señor Salinas llama a depenrer ante su juzgado a los que lo presenciaron o tienen conocimiento de él, y no a los que nada han visto ni oído. El señor Salinas nos habrá entendido.

MAS ECOS.

SE VENDEN TORPEDERAS.

Hace varios días que dejó nuestras aguas la Swiftsure de S. M. B. con rumbo al norte, acercándose al campo de acción en caso de que estalle la guerra con Rusia.

Esto no tiene nada de particular hasta ahora; pero lo extraordinario es que la fragata llegó a Valparaiso sola, y salió acompañada de sendas formidables torpederas a sus costados, como si en nuestra bahía hubiera tenido de molizos.

A nuestro entender el hecho es mas grave de lo que se juzga. Nadie ha protestado hasta ahora y sin embargo todas las razones que impedian al Gobierno haber negociado la Esmeralda sin autorización del Congreso, son útiles para probar que es ilegal e imprudente la venta de torpederas hecha al almirante de S. M. B. Acaso la autorización para enajenar los barcos de la nación depende de la sola voluntad o capacidad de ellos?

Decimos que el trato no sólo ha sido ilegal sino que es en extremo imprudente. A nadie se oculta que una república relativamente débil como la nuestra se espone, por la mas ligera falta de circunspección a verse maltratada y humillada por otra cien veces mas fuerte. Desgraciadamente ya conocemos algunas pruebas de ello.

Supóngase ahora que la guerra estalle de hecho; que la Swiftsure alcance algun blindado ruso y que, auxiliado por una de las torpederas de nuestro arsenal le haga volar con todos sus tripulantes.

No quiere decir esto que creamos que el resultado de tan acertado torpedazo fuera para Chile la aparición, a los pocos meses, de una escuadra rusa pidiendo satisfacciones y diez millones de pesos, ofreciendo bombardear a tabla rasa a Valparaiso; ni podríamos temer ese caso fatal porque el autor de la venta, orjfen del mal, debe estar bien premunido y podría decirnos: nada temais; yo soi aliado de los ingleses y pronto vendrá otra escuadra mas poderosa para defendernos o vengarnos.

Pero querriamos, sí, ver la cara que pondría don Domingo Santa María si el día de mañana entrase un buque ruso y pidiese otras dos torpederas de la misma categoría, agregado amablemente su comandante que si hai inconveniente para la entrega, él no lo tiene para mandar a sus tripulantes que las saquen de los astilleros de la caleta de pescadores.

Si, al fin, todo es cuestión de negocio, y se nos dice que el fisco va saliendo de apuros con este novismo espediente de vender las armas de la República, entónces, que se ensaye la manera de conseguir mejor precio, poniendo un gran cartel en Playa-Ancha que diga con letras que se distingan desde alta mar:

GOBIERNO DE CHILE.

SE VENDEN TORPEDERAS.

TELEGRAMAS.

CABLE SUB-MARINO.

IMPORTANTES NOTICIAS.

Actitud de la Persia.

Notificación a los buques ingleses en el Báltico.

Pretensiones de la Rusia.

Gran excitación.

Baja de los consolidados.

San Petersburg, 20th.—A despacho from Tiflis to the Moscow Gazette says that Russia cannot rely on Persia in the event of war.

Vienna, 20th.—The English Government has warned English traders in the Black sea ports, to be prepared to leave. Freight has risen fifty per cent.

Varna, 20th.—Notwithstanding the peaceful tendencies reported, the aspect of the situation viewed from Constantinople still points to war.

Russia assuredly means to touch the utmost limit of British forbearance before she would consent to conclude any arrangements for avoiding war.

A very shrewd Russian merchant with extensive dealings in southern Russia says:

“Do you think we have moved 150,000 men to the shores of the Caspian to obtain merely a strip of desert? We mean war unless England timidly grants all we have wanted. As for Komeroff, the Government will never recall him.”

Shipmasters arriving from Russian ports all speak of the imminency of military preparations.

The notes of certain European Powers respecting the passage of the Dardanelles, remain unanswered.

London, 20th.—The situation has become very serious owing to Russia increasing her demands to such an extent that it will be impossible for England to accept the terms. It is feared that Russia has overstepped the boundary of British forbearance as it is asserted that England will never succumb to the latter demands of Russia.

The Premier and all members of the cabinet remained in London on Sunday awaiting Russia's reply. Despatches from Cronstadt state that the Russian fleet has been ordered to prepare for war instantly. Thirty two men of war hoisted flags and put to sea later.

London, 20th (late).—Breach widening; no exchange of despatches has taken place between Granville and Degiers since Saturday. Considerable excitement on Exchanges. Consols 96 both accounts.

(TRADUCCION.)

San Petersburgo, 20.—Un despacho de Tiflis a la Gaceta de Moscov dice que la Rusia no debe contar con la Persia en caso de guerra.

Vienna, 20.—El gobierno inglés ha prevenido a los buques mercantes ingleses fundeados en los puertos del Mar Negro que se preparen para salir. Los fletes han subido un cincuenta por ciento.

Varna, 20.—A pesar de las tendencias pacíficas de que se ha dado cuenta, el aspecto de la situación, mirada desde Constantinopla, aún indica guerra.

La Rusia seguramente tiene la intención de tocar el último limite de la paciencia inglesa antes de consentir en terminar arreglo alguno que evite la guerra.

Un comerciante ruso muy astuto y con grandes negocios en el sur de la Rusia, dice:

“Green ustedes que si hemos movilizad 150 000 hombres a las orillas del Caspio ha sido solamente para obtener un pedazo de desierto? Tenemos el propósito de ir a la guerra, a no ser que la Inglaterra nos conceda por miedo todo lo que hemos pedido. En cuanto a Komeroff, el gobierno no lo destituirá jamás.”

Los capitanes de buques que llegan de puertos rusos, hablan sobre los grandes preparativos militares que se hacen en ellos.

Las notas que ciertas potencias en ropas dirijieron con motivo del paso por los Dardanelos, han quedado sin respuesta.

Londres, 20.—La situación se ha agravado mucho, debido a que la Rusia ha aumentado sus pretenciones a tal grado que es imposible que Inglaterra las acepte. Se teme que la Rusia ha traspasado los limites de la paciencia inglesa, pues se asegura que la Inglaterra no tolerará las exigencias rusas de última hora.

El primer ministro y demas miembros del gabinete se quedaron en Londres el domingo aguardando la respuesta de la Rusia.

Despachos de Cronstadt dicen que la flota rusa ha recibido órdenes de prepararse inmediatamente para la guerra. Treinta y dos buques de guerra han izado bandera y se han hecho a la mar.

Londres, 20 [tarde].—Se acentúan los temores de un rompimiento. No ha habido cambio de notas entre Granville y Degiers desde el sábado. Gran excitación en la Bolsa. Consolidados, 96, al contado y a plazo.

Ajencia Havas.

(Servicio especial de La Union.)

Paris, domingo 19.—El embarque de tropas para el Tonquin no se ha suspendido. Continúan enviándose los refuerzos acordados al jeneral de l'Isle con anterioridad al reciente tratado.

Londres, 18.—Telegramas del Istmo anuncian que las autoridades de Aspinwall hicieron morir ahogados a los de los revolucionarios colombianos.

Paris, 19, tarde.—Los últimos informes sobre el estado de las relaciones diplomáticas entre Gran Bretaña y Rusia, casi no dejan lugar a duda de que la cuestión afgana quedará pronto arreglada amistosamente.

Paris, 20.—Un despacho de Shanghai anuncia que el diario oficial del gobierno de Pekin publicó ya la conclusión del nuevo tratado de paz entre Francia y China.

Llenadas las últimas formalidades del tratado, el almirante Courbet levantó el bloqueo de la isla de Formosa, empezando los chinos la evacuación del Tonquin.

Telégrafo Trasandino.

(De nuestro corresponsal en la Plata.)

(Recibido a las 11 20 P. M.)

Buenos Aires 18 de Abril

Al Editor de La Union.—La Direccion de telégrafos informó al ministerio en el sentido de que es conveniente permitir que la Empresa América lleve adelante la prolongación del cable de Rio Janeiro hasta Buenos Aires.

El procurador nacional informó sobre la manera cómo debe hacerse la provision de los enrutos.

Suscribiéronse setenta mil nacionales para la construcción de un gran teatro en la ciudad de la Plata.

Se espera que en la semana entrante quedo combinado el plan del gobierno referente a que los bancos puedan operar en el sentido de la valoración del papel.

Varias sociedades argentinas y extranjeras trabajan por organizar manifestaciones encaminadas a obtener del Congreso la aprobación de la lei del matrimonio civil.

El presidente de la república regresó de Mendoza, y a su llegada lo recibió en la estación central del ferrocarril, numerosa concurrencia.

REVISTA DE LA PRENSA.

EL MERCURIO, 20 de Abril.—Se ocupa en demostrar las dificultades con que se tropieza en la ejecución de la lei vijente de pesos y medidas, y aboga por la modificación del artículo 29 del reglamento de 1851.

En un segundo artículo elogia un libro de poesías dado a luz por don Roberto Huneens Gana.

LA PATRIA y los diarios de Santiago del 19 no trajeron editorial.

VALPARAISO.

A nuestros suscriptores

Rogamos a los suscriptores a La Union que se sirvan advertirnos de todo defecto que noten en el servicio del diario, dándonos aviso en Valparaiso a la oficina de La Union, Prat, 70; y en Santiago a la Agencia Jeneral de la misma, Agustinas, 44 C.

EL EDITOR.

Avisos y suscripciones

En Valparaiso sólo se reciben avisos y suscripciones a La Union, en la oficina del diario, Arturo Prat, 70.

DOCTOR J. TALAVERA

Se ha trasladado a la calle de San Juan número 18. 67-Ab 14-10.

Doctor Mazzi,

especialista en las enfermedades de los ojos. Santa go, 103, Catedral, de 12 a 2 P. M. 42-Mzo 12-90.

FERMIN SOLAR AVARIA,

ABOGADO. Ha trasladado su estudio a la calle Arturo Prat, número 70. 55-Fe 26-ha.

Calendario.

Martes 21 de Abril.—San Anselmo ob. cf. y d., san Jimen ob. Que en los colejios se estudian la Filosofía cristiana. Nautilación de las fiestas. El sol sale a las 6.35 y se pone a las 5.02. C. C.

Turno Médico.

BOTICAS

Primer cuartel, señor Manuel A. Guzman A., plaza Bolívar, n.º 30 y 32. Segundo cuartel, señor Celestino Díaz de la Victoria, 2º y 30. Tercer cuartel, señor Francisco Leighton, Victoria, 285 y 290. Cuarto cuartel, señor Tomás Cueva Mesina, San José, 5 y 10.

MATRONAS.

Para el Puerto, Eloisa Abadía, San Francisco, n.º 20. Para el Almudral, Zoila Parseti, Jaime 93.

Cuartel de policía.

Jerman Aranguex, Mateo Diaz y Margarita Lopez, fueron conducidos ayer al cuartel de policía por ebrios y cometer desórdenes. El primero en unión de dos grupos masió de golpes a Diaz lastimándole el ojo derecho, en altercado ocasionado por el Lopez.

Fuerza de policía.

Anoche partió para Viña del Mar con fuerza el segundo comandante de policía don Adolfo Silva.

Bando.

Domingo de Toro Herrera, Intendente y Comandante Jeneral de Armas de la provincia etc. etc. Por cuanto: Teniendo presente los artículos 27 y 29 del Reglamento para la comprobación de pesos y medidas de 25 de Enero de 1851, decreto:

El Fiel Ejecutor procederá a practicar en el término de cien días, la visita de comprobación de los pesos y medidas decimales del departamento, en conformidad de las disposiciones del caso.

Por tanto, Publíquese por bando y en los diarios de esta ciudad.

Anótese y archívese. Dado en la sala de mi despacho en la Intendencia de Valparaiso, a veinte días del mes de Abril del año mil ochocientos ochenta y cinco.

Pizarra de la Bolsa Comercial.

Desde el domingo se lee lo siguiente: El capitán Dagorn del vapor francés Ville de Strasbourg, entrado el viernes, procedente del Havre comunica haber hablado con los buques siguientes: En latitud 26º 10' sur y longitud 43º 2' con la barca británica Itala de Liverpool para Valparaiso, todos a bordo sin novedad y el 29 de Marzo frente al Cabo Corrientes con la barca italiana Siro en viaje de Jénova para Valparaiso, tenía el palo de mesana roto.

El vapor Magellan.

Llegó de Europa con un día de atraso, arribando a Coronel el sábado a medio día.

Boletín de Medicina.

Hemos recibido el n.º 9 de esta publicación, que trae el siguiente sumario: Editorial, por el señor Martín Leon O.—Etiología del Bocio, por el Dr. José Grossi.—La electricidad y su aplicación a la medicina, según de observaciones, por el Dr. Bernabé Rojas Carvallo. (Continuación).—Eufemismos vándreas y sífilíticas, (Extirpaciones) por el Dr. Florencio Middleton.—Perturbaciones de la inteligencia en la afasia, por el Dr. Carlos Sazie. (Continuación).—Crónica, por el Sr. O. Maira.—Boletín de los hospitales.

Vapor "Otopaxi"

Llegó a Montevideo el domingo 19 y el 20 debió de salir para Europa.

Vapor "Luxor."

Este vapor saldrá mañana 22 a las 4 de la tarde para Hamburgo, con escala en Havre, Darnmouth, Montevideo, Portland, Punta Arenas y Lota.

La correspondencia para estos puertos se recibirá en el correo hasta las 2 de la tarde.

Recome-damos

a nuestros lectores la descripción de los acontecimientos de antes de ayer en Viña del Mar. Son escritos por testigos presenciales de los sucesos y en ellos encontrarán rasgos dignos de fieras ejecutados por el juez de subdelegación Julio Beruete y su asalarado el subdelegado Guillermo Carvallo.

Honores fúnebres.

Anoche a las 8.30 P. M., rennidias ciento cincuenta personas encabezadas por los señores Juan Walker Martínez, Valentín Carvacho y Enrique Valdés Vergara, con el mayor reciojimiento y compostura se dirijieron a la casa mortuoria, y en medio de las lágrimas del padre, madre y hermanos del finado trasladaron sus restos hasta la iglesia de Viña del Mar.

Despues de depositado el féretro, se retiró cada cual entregado a los sentimientos naturales en los compañeros de lucha y peligros.

Los funerales tendrán lugar hoy a las 7.30 A. M., según el aviso que se publica en otra columna.

El vapor Toro.

Este vaporcito, comandado por el teniente Artigas, permanece aún en Punta Arenas.

El señor don José Francisco Vergara. Ayer, en el expreso de la mañana, se dirijió a Santiago el senador don José Francisco Vergara, para pedir, según se

nos informa, que se convoque a reunión a la Comisión Conservadora para denunciar ante ella lo ocurrido en Viña del Mar.

¿Qué se pretende?

A la hora de la noche en que escribimos, todavía se mantiene en el cárcel de Valparaiso, a donde se le trajo ayer en la tarde, al municipal don José Roberto Guzman, violando abiertamente la lei de garantías individuales.

¿Hasta dónde se pretende llevar la iniquidad? ¿No bastan acaso los crímenes cometidos para saciar la sed de venganza del juez de subdelegación y del subdelegado de Viña del Mar?

Benvenida.

El jefe de las exploraciones hidrográficas en el archipiélago, en el rio Paleno, capitán de fragata graduado, don Ramon Serrano Montaner, ha llegado a Valparaiso ayer en el Magellan.

La elección de municipalidad en Valparaiso.

El diario de don Isidoro Erazuriz asegura que hubo indescriptible entusiasmo en Valparaiso el día de la elección de municipales, y aún llega a aseverar que el entusiasmo excedió al de la elección de diputados.

Sin embargo, el público, que por cierto no estuvo en la luna en ese día, sino en las calles mismas de Valparaiso, podrá apreciar la inexactitud de la aseveración de ese diario, que por lo visto no escribe para el público de nuestro planeta sino para los habitantes de los astros.

No sabemos, aunque lo consideramos posible, si el cronista que eso escribió estaba entusiasmado al rededor de las mesas; pero por lo demás, la elección en casi todas las mesas de la ciudad fué verdaderamente sepulcral, como que en ella se iba a sepultar la dignidad del pueblo de Valparaiso.

Según los informes que a última hora hemos recibido, el resultado final de la elección de Valparaiso es el siguiente:

Propietarios.

Don Ambrosio Audonagui " Alejo Barrios " José Miguel Rodriguez Velasco " Alfredo Edwards " Manuel Montt Toro " Oscar Viel " Victor Romero Silva " Alfredo Lyon " Antonio Gacitúa " Enrique N. Willshaw " Carlos S. Baroana " Julio Chaigneau " Luis E. Castro " José María Sot Aguilarr " Máximo Cubillos " Manuel Muñoz

Suipentes

Don Clodomiro Perez Canto " Tomas J. Gonzalez " Santos Cienfuegos

Municipalidad de Viña del Mar. El resultado de la elección del domingo en Viña del Mar fué el siguiente:

Municipales propietarios

Don Juan Walker Martinez... 211 votos " Enrique Valdes Vergara... 208 " " Enrique J. Browne... 204 " " Ramon Subercaseaux... 198 " " Ignacio J. Prieto... 205 " " Arcadio Dnoing... 208 " " Atilio Alamos Gonzalez... 153 " " Luis F. Puelma... 152 "

Suipentes.

Don José Roberto Guzman... 207 votos " Federico Bohm... 194 " " Ladislao Medina... 154 "

Dato curioso.